

Vorlage an

Stadtverordnetenversammlung für die Sitzung am 19.09.2019

Elektromobilität für Weiterstadt; aktueller Sachstandsbericht 2019

Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht 2019 wird zur Kenntnis genommen.

Sachverhalt:

Die von der Stadtverordnetenversammlung am 28. September 2017 zur Kenntnis genommene Konzeption zur Realisierung der E-Mobilität in Weiterstadt wird weiterhin umgesetzt.

Folgende aktuelle Informationen können zwischenzeitlich mitgeteilt werden:

- Für die Stadtwerke wurde ein E-Lastenbike bei dem Unternehmen Cargon, Weiterstadt/Schneppenhausen zum Preis von 5.000 € angeschafft. Das E-Lastenbike wird in erster Linie von den Mitarbeitern der Kläranlage Weiterstadt für Dienstfahrten im Stadtgebiet und für Fahrten zu Pumpstationen/Brunnen genutzt. Dem Kauf ging eine Teilnahme am bundesweiten Forschungsprojekt „Wir entlasten Städte“ voraus. Hier konnten die Mitarbeiter mehrere E-Lastenbikes testen und Probe fahren. Aufgrund der guten Erfahrungen durch die Nutzer hat die Betriebskommission den Ankauf eines weiteren E-Lastenbikes empfohlen und zugestimmt.

Das bereits seit geraumer Zeit eingesetzte E-Fahrzeug Renault Zoe wird nach wie vor als Bereitschaftsfahrzeug im allgemeinen Dienstbetrieb und an den Wochenenden eingesetzt.

- Die Entega-Ladesäulen in Weiterstadt und Gräfenhausen werden immer intensiver genutzt. Folgende Zahlen bezüglich der Anzahl der Ladevorgänge wurden vom Anbieter zur Verfügung gestellt:

Darmstädter Straße, Weiterstadt

2017 – 20 Ladevorgänge (September bis Oktober)

2018 – 63 Ladevorgänge

2019 – 61 Ladevorgänge (im ersten Quartal)

Postplatz Gräfenhausen

2017 – 8 Ladevorgänge (September bis Oktober)

2018 – 29 Ladevorgänge

2019 – 23 Ladevorgänge (im ersten Quartal)

Drucksache 10/0190/5

Folgende weiteren öffentlichen Ladesäulen stehen aktuell zur Verfügung:

- zwei Ladesäulen im Parkhaus von Loop 5
- eine Ladesäule am Mediamarkt
- eine Ladesäule mit zwei Anschlüssen auf dem oberen Parkdeck von Kaufland
- eine Ladesäule mit zwei Anschlüssen bei Fa. REIMO, Am Rotböhl 17-19, Stadtteil Gräfenhausen

Derzeit wird geprüft ob im Rahmen des Neubaus des Bürgerhauses Braunshardt ebenfalls eine Entega-Ladesäule installiert werden kann. Eine Lademöglichkeit für E-Bikes wird ebenfalls eingerichtet.

- Im Rahmen des Rathausfestes am 7. September 2019 bietet ENTEGA einen „Mobilitätstag“ an und stellt verschiedene Alternativen zum Thema Elektromobilität vor.
- Die Stadtverwaltung beteiligt sich ab 1. September 2019 am Programm des Landes Hessen „Fahrrad neu entdecken“. Der Stadt werden in einem dreimonatigen Zeitraum E-Bikes und E-Lastenräder zur Verfügung gestellt, welche kostenfrei an Bürger*innen ausgeliehen und/oder für den Dienstgebrauch genutzt werden können.
- Zwischenzeitlich werden zwei E-Busse (Standardbus/Gelenkbus) sowie ein Bus mit Wasserstoffantrieb von DADINA auf verschiedenen Linien im Stadtgebiet Darmstadt und im Landkreis Darmstadt-Dieburg eingesetzt. Die Anschaffung weiterer Elektro-Busse ist vorgesehen. Eine Umstellung des gesamten Fuhrparks ist bis 2025 avisiert.

Der Sachverhalt wurde am 27. August 2019 im Magistrat beraten.

Ralf Möller
Bürgermeister